



A2: Einführung einer Aktienpension

ÄNDERUNGSANTRAG A2-022

Antragsteller*in: Hannes Hauer

Antragstext

Von Zeile 23 bis 25 löschen:

Sicherheit zu gewährleisten, soll das Kapital dieses Fonds möglichst breit gestreut ~~werden, vorzugsweise aber in österreichische Betriebe investiert~~ werden. Der Fond soll vorläufig mit einer Milliarde Euro vom Staat gefüllt

Begründung

Die Bevorzugung heimischer Unternehmen stellt nicht nur eine unnötige Risikosteigerung dar die ausschließlich mit einem unvernünftigen Patriotismus und Nationalstolz begründet werden kann, sie ist zudem gerade im Bereich der Altersvorsorge eine Gefahr die eventuelle Krisen der Volkswirtschaft im Zeitraum des Pensionsvezugs verstärkt und multipliziert.

Darüber hinaus besteht angesichts des staatlichen Charakters des Fonds (auch bei Besetzung mit unabhängigen Expert:innen) die Gefahr eines Moral Hazards und des Missbrauchs des Fonds für sachlich nicht zu rechtfertigende Unterstützung heimischer Unternehmen für politische Zwecke.